

PRESSEMITTEILUNG **für das St. Marien-Hospital Düren**

10. April 2025

Von:

Josefs-Gesellschaft gAG
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit Gesundheitswesen
Custodisstraße 19 - 21
50679 Köln

Tel.: 0221 88998-123, Mobil: 0172 8711 292, E-Mail: k.erdem@josefs-gesellschaft.de



Foto (© T. Opgenorth): Großes Interesse und intensiver fachlicher Austausch am ersten Düren-Birkesdorfer Internistentag der Klinik für Innere Medizin des St. Marien-Hospitals in Düren

(3.990 Zeichen inkl. Leerzeichen)

St. Marien-Hospital: Premiere des Düren-Birkesdorfer Internistentags

Fachlicher Austausch stärkt Patientenversorgung – innovative Impulse für moderne und vernetzte Innere Medizin

Düren. Wie gelingt es, medizinische Innovationen direkt zum Patienten zu bringen? Diese zentrale Frage stand im Fokus des ersten Düren-Birkesdorfer Internistentags, der im Veranstaltungszentrum Becker & Funck stattfand. Die Veranstaltung zeigt deutlich: Eine enge Zusammenarbeit zwischen

Krankenhaus und niedergelassenen Praxen ist entscheidend für die bestmögliche Versorgung von Patientinnen und Patienten.

Organisiert und moderiert wurde die Premiere von Dr. med. Marco Heck, Diabetologe aus Düren, und Dr. med. Simon D. Herkenrath, Chefarzt der Inneren Medizin am St. Marien-Hospital Düren. Mit einem hochkarätig besetzten Programm und renommierten Fachleuten – unter anderem aus der Uniklinik Aachen und dem Herz- und Diabeteszentrum Bad Oeynhausen – widmete sich der Internistentag aktuellen Herausforderungen und Fortschritten in der Inneren Medizin.

Medizin auf dem neuesten Stand – zum Nutzen der Patienten. Von Lungenerkrankungen wie COPD und Lungenkrebs über die Volkskrankheit Diabetes bis hin zu Herzerkrankungen und seltenen Diagnosen im Bereich der Gastroenterologie: Die vorgestellten Themen deckten ein breites Spektrum ab. Gemeinsam diskutierten die Expertinnen und Experten, wie aktuelle Leitlinien und moderne Behandlungsmethoden in der täglichen Praxis umgesetzt werden können – immer mit dem Ziel, die Versorgung der Patientinnen und Patienten auf höchstem Niveau sicherzustellen. Ein Beispiel: Die enge Verzahnung von Kardiologie und Diabetologie kann das Leben vieler Menschen mit chronischen Erkrankungen deutlich verbessern. Auch neue Therapien bei Lungenhochdruck oder fortschrittliche Ansätze bei entzündlichen Magen-Darm-Erkrankungen standen im Fokus – alles Themen, die direkt Einfluss auf die Lebensqualität vieler Betroffener haben.

Starker Auftakt – mit Blick auf die Zukunft. „Mit dem Internistentag wollten wir nicht nur medizinisches Wissen auf den neuesten Stand bringen, sondern auch den Dialog fördern – zwischen Kliniken und Praxen, zwischen Theorie und Alltag“, betonten Dr. Heck und Dr. Herkenrath. Dass dies gelungen ist, zeigte das große Interesse und der intensive fachliche Austausch vor Ort.

Zu den Expertinnen und Experten, die ihre aktuellen Forschungsergebnisse und klinischen Erfahrungen mit den Teilnehmenden teilten, zählten unter anderem **Dr. med. Simon D. Herkenrath**, Chefarzt der Inneren Medizin am St. Marien-Hospital Düren, Facharzt für Innere Medizin, Pneumologie, Kardiologie und Schlafmedizin, sowie **Dr. med. Marco Heck**, Diabetologe und Facharzt für Innere Medizin. Weitere Referenten waren **Dr. med. Christian Schäfer**, Oberarzt der Pneumologie am St. Marien-Hospital Düren, und **Dr. med. Verena Völker**, ebenfalls Oberärztin der Pneumologie. Außerdem bereicherten **Dr. med. Stefan Krämer**, Oberarzt der Rheumatologie an der Uniklinik RWTH Aachen, sowie **Dr. med. Sebastian Bröß**, Leitender Oberarzt der Thoraxchirurgie am Luisenhospital Aachen, die Veranstaltung. **Dr. med. Sascha Zschernitz**, Leitender Oberarzt der Kardiologie und Intensivmedizin am St. Marien-Hospital Düren, sowie **Dr. med. Daniel Dumitrescu**, Oberarzt der Kardiologie am Herz- und Diabeteszentrum Bad Oeynhausen, gaben spannende Einblicke in ihre Fachgebiete. **Dr. med. Vera Engelbertz**, Ärztliche Leiterin des MVZ Onkologie am St. Marien-Hospital, **Dr. med. Michael Wieland**, Leitender Oberarzt der Viszeralchirurgie am St.

Marien-Hospital, und **Dr. med. Michael Laumen**, Oberarzt der Inneren Medizin am St. Marien-Hospital, rundeten das Referententeam ab.

Der Düren-Birkesdorfer Internistentag soll künftig regelmäßig stattfinden und sich als Plattform für fachlichen Austausch und gemeinsames Weiterdenken in der medizinischen Versorgung etablieren. Für die Menschen in der Region bedeutet das: eine stärkere Vernetzung medizinischer Kompetenz – und damit eine noch bessere Versorgung in der Praxis.

Weitere Informationen: [Josefs-Gesellschaft gAG](#), Köln

Die Pressefotos dieser Mitteilung stehen dem Empfänger honorarfrei zur Veröffentlichung im Zusammenhang mit diesem Thema zur Verfügung.